



**Bagara.**  
Comunidad acogedora e inclusiva  
*"Dareis testimonio porque estais conmigo" (Juan 15, 27)*

+ Ermita de  
San Miguel  
de Arretxinaga

# BeraKruz Ikastola



**Bilboko  
Elizbarrutia**  
DIÓCESIS DE BILBAO



**Berrizko Mesedeko monja Misiolariak lan handia egin dabe herrian eskolearen bitartez. 1985ean `Colegio de la Vera Cruz´ eta `Zerutxu ikastolak´ bat egin ebenean, gaur egungo Berakruz ikastola izena hartu eban. Elizbarrutiko Ikastetxeen sarean (EBI) dago berau.**

## **Monjas de la Merced, Misioneras Mercedarias de Berriz, Berakruz Ikastola**

La congregación de la Merced, es la institución religiosa más antigua de las radicadas en Markina-Xemein. Vivieron en el beaterio de San Agustín de Xemein desde 1.547. Sin clausura, durante unos años. En junio de 1.621, sin embargo, pasan a cubrirse con un velo negro y a prometer voto de clausura. En 1.635, se trasladaron al lugar que Ana Sarasua les ofrecía en Abesua.

A partir del 1917, cuenta con colegio. Durante los primeros años continúan siendo monjas de clausura. En 1924, Margarita María López de Maturana, manifiesta al General de la Orden su deseo de constituirse en institución activa y misionera. El Papa Pío XI dio su conformidad y las primeras misioneras partieron hacia Wuhu (China), en 1.926. El 13 de diciembre de 1930 le fueron concedidas a la Comunidad de Berriz las constituciones de la nueva institución misionera.